

**3727/AB-BR/2022**  
vom 26.08.2022 zu 4017/J-BR  
Bundesministerium  
Kunst, Kultur,  
öffentlicher Dienst und Sport

[bmkoes.gv.at](http://bmkoes.gv.at)

**Mag. Werner Kogler**

Vizekanzler

Bundesminister für Kunst, Kultur,  
öffentlichen Dienst und Sport

Frau

Präsidentin des Bundesrates  
Korinna SCHUMANN  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.473.569

Wien, am 16. August 2022

Sehr geehrte Frau Präsidentin,

die Bundesrätin Marlies Steiner-Wieser und weitere Bundesräte haben am 27. Juni 2022 unter der **Nr. 4017/J-BR/2022** an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend COVID-19-Zahlungen an Salzburger Vorfeldorganisationen gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

- *Wurden im Rahmen des NPO-Unterstützungsfonds in den Jahren 2020 und/oder 2021 Zahlungen an Salzburger Vorfeldorganisationen politischer Parteien getätigt? (Aufgeschlüsselt nach Höhe der Förderung, Grund der Förderung, Verwendungszweck sowie Datum der Förderung, insbesondere bei folgenden Dach- oder Teilvereinen:*
  - *Österreichischer Seniorenbund*
  - *Pensionistenverband*
  - *Die Grünen - Generation plus*
  - *JVP - Junge Volkspartei*
  - *SU-Schülerunion*
  - *JG-Junge Generation*
  - *SJÖ-sozialistische Jugend Österreich*
  - *Verband Sozialistischer Student:innen in Österreich*
  - *AktionsGemeinschaft*

- GRAS*
- AKS-Aktion Kritischer Schüler:nnen*
- Grüne Jugend*
- Österreichischer Bauernbund*
- SPÖ Bäuerinnen und Bauern*
- Grüne Bäuerinnen und Bauern*
- ÖVP-Frauen*
- SPÖ-Frauen*
- GFÖ-Grüne Frauen Österreich*
- Sozialdemokratischer Wirtschaftsverband Österreichs*
- Österreichischer Arbeitnehmerinnen- und Arbeitnehmerbund*
- Österreichischer Wirtschaftsbund*

Ich darf darauf hinweisen, dass diese Frage schon mit meinen Ausführungen zur parlamentarischen Anfrage Nr. 11100/J der Abgeordneten zum Nationalrat MMag.<sup>a</sup> Katharina Werner Bakk., Kolleginnen und Kollegen vom 27. Mai 2022, die neben den hier genannten Organisationen auch noch vier weitere Organisationen (Österreichischer Seniorenring, RFJ-Ring Freiheitlicher Jugend Österreich, Initiative Freiheitliche Frauen sowie Freiheitliche Arbeitnehmer) umfasste, für die Bundesländer Niederösterreich, Burgenland, Steiermark, Kärnten, Salzburg, Vorarlberg, Tirol und Wien beantwortet wurde.

Keine der in der vorliegenden Anfrage genannten „Salzburger Vorfeldorganisationen“ hat eine Förderung aus dem NPO-Unterstützungsfonds erhalten.

Mag. Werner Kogler

